

c) Le lancement d'une telle campagne implique la formation de toute l'organisation sur le problème des revendications transitoires et du contrôle ouvrier.

Votée à l'unanimité — 4 abstentions — 1 N.P.P.V.

IV. RESOLUTION SUR LE TRAVAIL D'AGITATION REVOLUTIONNAIRE

1) Parler du « travail ouvrier » est le reflet de la situation organisationnelle que nous traversons. Le « travail ouvrier » est l'activité d'un groupe d'avant-garde non implanté dans la classe, en direction des travailleurs dans les entreprises. Sa finalité est la transcroissance du groupe en parti, c'est-à-dire de gagner à l'organisation un certain nombre de « cadres ouvriers », de dirigeants de la classe, sans lesquels il est impossible de faire la démonstration pratique, aux yeux de l'ensemble de la classe, que militer sur notre ligne est plus efficace que militer à partir de toute ligne réformiste ou ultra-gauche.

2) Si nous voulons réussir cette transcroissance au travers de la période de haute activité du prolétariat que nous traversons, nous ne pouvons seulement attendre qu'émerge la nouvelle avant-garde ouvrière qui apparaît maintenant dans les usines, de nouveaux dirigeants. Nous ne pouvons pas plus substituer à la génération de cadres qui maintenant restent sous l'emprise idéologique ou organisationnelle des stalinien, des dirigeants venus de l'extérieur. Ces deux solutions signifieraient un processus très long d'implantation — et auraient pour conséquence la destruction d'une génération de dirigeants ouvriers.

3) Parmi les travailleurs qui actuellement se détachent de l'influence stalinienne, se distinguent en première analyse deux courants : un courant jeune politiquement et pratiquement, relativement ample, composé pour l'essentiel de militants de mai et un courant beaucoup plus restreint de militants formés au travail dans les entreprises. Dans un premier stade « les jeunes » se tournent sans réticence de critères vers les organisations d'avant-garde et attendent d'elles de façon confuse ce qu'ils attendraient d'un véritable parti révolutionnaire. D'un autre côté, une série de militants formés sont à des degrés divers ébranlés par l'échec du stalinisme. Ils ne sont pas pour autant prêts à rompre organisationnellement avec le P.C.F. (que ces militants soient ou non membres du parti), aussi longtemps que les groupes d'avant-garde n'apparaissent pas comme une force ouvrière organisée nationalement et localement.

Nous devons avoir pour buts à la fois de gagner ces cadres qui seuls sont capables de former la nouvelle avant-garde de jeunes à ses tâches militantes, et à terme de l'attacher à notre courant, et en même temps d'organiser autant que faire se peut les travailleurs plus jeunes, de jouer vis-à-vis d'eux un tant soit peu le rôle de parti qu'ils attendent de nous. C'est dans une grande mesure par notre capacité à organiser et à diriger le travail militant de ces jeunes travailleurs que nous pourrions gagner ces cadres indispensables à tout travail ultérieur. Trouver, développer